

EL NORTE

Año I

GERONA Miércoles 4 de Mayo de 1910

Núm. 105

Retrato del actual Duque de Madrid

Por más que no suena bien á ciertos oídos dispuestos siempre á criticarnos, hay en las aspiraciones del actual Duque de Madrid un espíritu caballeresco, un vehemente deseo de adquirir á la vez que los laureles de sus antecesores, de ser restaurador de la monarquía tradicional española de salvador de un pueblo verdaderamente grande.

Podemos repetir hoy respecto de don Jaime lo que en 1869 decía el periódico legitimista francés *El Monde* respecto de don Carlos su padre: «don Jaime no hubiera pensado en presentarse, si España hubiera gozado de calma y de honra bajo su actual gobierno.

No es El quien introduce la perturbación en España, porque él encuentra á su patria envilecida, sin instituciones

fijas y presa de charlatanes y de los aventureros. El ha dejado hacer el último experimento...

Nada les ha impedido esperar con profusión esas libertades públicas que España reclama.

Sin embargo, la desorganización sigue su curso. ¿Que debemos esperar?

Alguna vez la ilusión de los partidos es grande. Las revoluciones son obra de las minorías, y pueden retroceder, ó ante otra minoría valerosa, ó ante las mayorías pronunciadas. Don Jaime es la última probabilidad de unir lo presente con lo pasado para asegurar lo porvenir. Si, ha llegado ya el momento de elegir entre la monarquía que tenga un rey que gobierne con paz y justicia, ó una república que lleve la disolución y la anarquía. Si lo primero, volved los ojos en don Jaime de Borbón si lo segundo... proclamad á don Alejandro Lerroux.

Del Jefe Delegado

Sobre elecciones

A medida que se acerca el momento de esa lucha aborrecible y nunca bastante aborrecida de todo buen carlista, menudean más las consultas elevadas por nuestros amigos á esta Delegación en demanda de consejos, para ejercitar con tranquilidad de conciencia el derecho y el deber de la elección.

Tales consultas revelan desde luego dos hechos: muy consolador y ejemplar el uno; tristísimo y asaz deplorable el otro.

Es á todas luces consolador el nobilísimo ejemplo de subordinación de cuantos formulan esas consultas, sobre todo, y éste es el caso más general, cuando parten de personas no necesitadas de guía, sino muy capacitadas para servir de mentores á los demás. Yo me apresuro á revelar ese rasgo de delicadeza, para modelo de los que prestan indebido asenso á los dictámenes del amor propio.

El segundo móvil, lamentable en verdad, origen de las consultas, es la confusión babilónica que la política reinante ha llevado á los entendimientos.

Como católicos incondicionales, y, por lo tanto, sumisos á las normas de conducta promulgadas por el Emmo. Cardenal Primado, tenemos, al parecer, camino expedito para escoger el candidato de nuestra preferencia. Empero han venido los sucesos á demostrar que van á ser no pocos los casos, en los cuales la conciencia más delicada y la perspicacia más aguda no van á distinguir donde está el mal menor.

Ha contribuido en gran parte á sembrar esas perplejidades, la amalgama, casi oficial, de conservadores y canelajistas, y como coloforio «la guerra de las derechas», de que somos víctimas de preferencia los tradicionalistas; la inteligencia de regionalistas más ó menos eclécticos con católicos liberales.

Son también frecuentes los casos en que hay manifiesta contradicción entre las doctrinas profesadas hipócritamente por algunos candidatos en sus reclamos electorales y las mantenidas en la Prensa y en las Academias.

En vista de semejantes casos, me creo en el deber ineludible de hacer las siguientes declaraciones:

- 1.ª Es más necesario que nunca apoyar con toda resolución á nuestros candidatos, posponiendo toda conveniencia personal y rechazando halagüeños ofrecimientos, que sobre ser casi siempre depresivos, descubren confidencia en quien los acepta, ó falta de nobleza ó sobra de egoísmo.
- 2.ª Cuando no figure candidato jaimista vótese á quien pública y ostensiblemente sea católico y además se comprometa á defender íntegramente los derechos de nuestra Santa Madre Iglesia, y cuantas conclusiones han sido aprobadas en las Asambleas ó mitines católicos recientes.
- 3.ª Toda inteligencia de nuestros correligionarios que no vaya fundada en las bases anteriores, me parece por lo menos peligrosa y reñida con la dignidad de nuestra ortodoxia católico-monárquica. Teniendo en cuenta los motivos de confusión arriba expuestos; y hasta la posibilidad de que se presenten verdaderos casos de conciencia, recordaremos á los Sres. Jefes regionales y á nuestros amigos en general

que la solución de tales conflictos han de buscarla los católicos en el fallo de los moralistas; no en sentencias de esta Delegación.

Sirvanse todos nuestros periódicos reproducir la circular anterior.

BARTOLOMÉ FELIÚ.

Madrid 2 de Mayo de 1910.

Distrito de Gerona

Por Dios, por Cataluña y por Gerona.

Este ha de ser el mágico grito que despierte á todos los buenos en el momento actual para luchar con valor y entusiasmo contra los enemigos de tan hermosos lemas en la cercana contienda electoral.

Esta ha de ser la nota vibrante del clarín guerrero que resuene por todos los ámbitos oigan todos los amantes de aquellos santos principios defendidos por los héroes de la Independencia y sellados con su sangre preciosísima.

Este ha de ser el acicate y estímulo que han de mover á toda persona bien nacida á adoptar resoluciones ante las gravidades de los problemas planteados que pueden ser de vida ó muerte para la Nación.

Este ha de ser el aliento generoso que brote de nuestros pechos ante la pretensión inconcebible por parte de los gobiernos liberales de herir las conciencias católicas y pisotear los sentimientos de la mejor y más sana parte del pueblo español.

Este ha de ser el botafuegos que ha de levantar hermosa, valiente y decidida cruzada contra los que se coaligaron con la masonería y judaísmo internacionales, en los momentos de peligro para nuestra Patria y vieron con satisfacción y aplauso como el emblema sacrosanto de la misma era apedreado y hecho trizas en las calles de París y Barcelona.

Esta ha de ser nuestra divisa al recordar aquellos luctuosos sucesos de la semana sangrienta y la incitación á la repetición de los mismos, recientemente hecha en Barcelona por el maestro de aquella ralea de traidores y cobardes.

Si, por Dios y por Gerona debemos exclamar cuando vemos marchar sin norte ni guía la pobre barquichuela del Estado, guiada por ineptos pilotos y falta de gobernable, próxima á estrellarse y hundirse en el fondo de los mares de una revolución satánica.

Todos cuantos queremos que la Religión bendita domine en nuestras públicas costumbres é influya benéfica y en todos los órdenes de la vida; los que deseamos ver otra vez próspera y floreciente, envuelta en auras de civilización y cultura verdaderas á nuestra amada Cataluña, á esta desgraciada España, tenemos obligación estrechísima de acudir á las urnas y votar el candidato de las derechas, sabio juriscónsulto y elocuente orador D. Dalmacio Iglesias que es la antítesis del sistema liberal y de todo cuanto de vil é ignominioso ha producido este para vergüenza de la Patria.

Nuestro candidato Sr. Iglesias está recibiendo estos días, en los distintos pueblos que ha visitado, impresiones gratísimas. Se han verificado mitines en Osor y La Sella de los que daremos cuenta en otra edición.

Mañana se celebrará un gran mitin en Casá de la Selva y el viernes otro en Anglés.

Distrito de Olot

Recibimos gratas impresiones de la lucha electoral en el distrito de Olot. En la *Juventud Tradicionalista* de aquella ciudad se activan los trabajos definitivos para el próximo día 8, reinando entre los amigos del Sr. Llozas inusitado entusiasmo, dándose por descontento el triunfo que, obtendrá sobre su contrincante Sr. Tort y Martorell,

quien parece está ya amedrantado ante la evidencia del fracaso.

Distrito de Vilademuls

Con motivo de las fiestas de Santa Cruz, ayer concurren á Figueras numerosos electores del distrito de Vilademuls quienes visitaron, en su residencia, á nuestro querido amigo el candidato Sr. Bofarull, testimoniándole el entusiasmo que reina en el distrito para votar su candidatura el próximo domingo.

Los trabajos electorales prosiguen con gran actividad, pudiéndose asegurar un feliz éxito para la candidatura tradicionalista.

Ramillete

Anteayer decía *La Lucha* que el mitin celebrado el domingo en pro de la candidatura de nuestro estimado amigo y correligionario D. Dalmacio Iglesias había sido como «jarro de agua fría» que había caído sobre los poco entusiastas patrocinadores de la candidatura tradicionalista.

En cambio el propio Propietario y Director de *La Lucha*, Sr. García, corresponsal en esta ciudad del diario *Las Noticias* de Barcelona, telegrafió lo siguiente á este diario:

«Ayer se verificó, en el teatro Principal, el mitin en favor del candidato tradicionalista don Dalmacio Iglesias. El teatro estuvo lleno, y los oradores señores Gambús, Pareja, Más, y el candidato especialmente, fueron aplaudidísimos por la concurrencia.»

¿Quien ata esas moscas por el rabo? Será esta una nueva prueba para demostrar la tranquilidad (por no darle otro calificativo) con que proceden en su periódico los señores de *La Lucha*.

Se nos dice que el candidato por este distrito Sr. Roure tenía proyectado para mañana un mitin en nuestro Teatro Principal y que el viernes se celebrará otro para apoyar la candidatura republicana del Sr. Fernández del Pozo.

Reproducimos de nuestro estimado colega *El Correo de Guipuzcoa*, de San Sebastián:

Del Jefe Regional

Sr. Director de *El Correo de Guipuzcoa*.

Muy señor mío y distinguido correligionario: Suplícole la inserción de la adjunta resolución que he acordado hacer pública cumpliendo con el deber que me impone mi cargo.

Suyo affmo. correligionario y amigo. —TIRSO DE OLAZÁBAL.

Como Jefe Delegado en las provincias Vascongadas y Navarra de la Comunidad Tradicionalista, cargo con el que me veo honrado por el Sr. Duque de Madrid (a. q. D. g.), y teniendo en cuenta la abierta rebelión en que se han colocado elementos que hasta ahora han pertenecido á nuestra sacrosanta Comunidad, poniéndose en frente de la autoridad y quebrantando los deberes que impone la disciplina, nervio de toda agrupación política y elemento indispensable para la subsistencia de todo organismo robusto y fuerte, me veo en el deber ineludible de desautorizar pública y solemnemente cuanto han hecho, quienes arrogándose atribuciones de que carecen en absoluto, se han atrevido á trabajar por la presentación de don José Joaquín Castañeda como can-

Campaña electoral

Pocos y les ¡sorprende!

Con ingenuidad verdaderamente candorosa ha dicho uno de estos días el ministro de la Gobernación:

—Yo no esperaba que se presentasen tantos candidatos tradicionalistas y católicos; son más de veinte los que aspiran á venir á las Cortes.

¡Y le parecen Muchos al señor Merino! ¡Eso sí que es desconocer la realidad!

Porque lo que verdaderamente sorprende es que en una nación como la nuestra, que se llama y por la misericordia de Dios es todavía católica, representando lo que representa, aunque no lo haya dicho con claridad, porque no le conviene decirlo este Gobierno, y sobre todo su jefe, siendo el orden de cosas que prevalece en las esferas oficiales la negación de las ideas y de los sentimientos que dominan en el país, que es católico y es monárquico, ó es republicano, donde están amortiguadas las creencias católicas; en estas condiciones, digo, con este ambiente de lucha, y bajo la amenaza de que se susciten en las Cortes aquellos problemas religiosos y sociales que más hieren y apasionan la conciencia nacional, lo que sorprende no es que luchen veinticinco ó treinta candidatos católicos, sino que no se hayan presentado dos ó tres por cada provincia.

Pues qué, ¿no dijo no ha mucho el señor conde de Romanones que en España todo era clerical? ¿No afirmó lisa y llanamente que donde quiera que se volvían los ojos acusaba su existencia el clericalismo? Ni el conde, ni ninguno de sus correligionarios ha podido demostrar que esto constituyera un abuso, porque no se trataba de una absorción ó de una invasión de la potestad eclesiástica en los negocios privados y peculiares de la civil.

Lo que el conde vino á manifestar, sin pretenderlo, es que el espíritu católico estaba muy vivo en España, que eran católicos los ministros y los altos funcionarios; católicos los organismos de la Nación, los centros de enseñanza, las asociaciones laicas, lo que representaba; en una palabra, la musculatura y el sistema nervioso de la Nación; pues á una España así, ¿qué representantes le corresponden? ¿Podrá decir que ocho ó diez, y aunque llegarán á quince ó veinte los diputados netamente católicos; representan á los católicos españoles? De ningún modo. Esa cifra cua-

druplicada ó quintuplicada se aproximaría á expresar las realidades nacionales en el Parlamento.

¿Por qué no logra, ni aun se intenta, sin embargo? Por nuestro abandono por nuestra dejadez, por nuestra imprevisión y hasta por nuestra excesiva confianza y credulidad. Por que nos olvidamos de que las costumbres electorales no se improvisan. Porque nos olvidamos de que estos Zamoras de las actas no se ganan en una hora. Porque somos excesivamente optimistas y pensamos siempre que los enemigos no se atreverán. Porque nos acordamos de Santa Bárbara cuando truena y el rayo amenaza los alcáceres de nuestra fé.

¿Nos curaremos de esta enfermedad? Espero que sí, pero el primer síntoma de que nos proponemos la curación será hacer lo que otro día he indicado: considerar estas elecciones como punto de partida y no como estación de llegada; seguir laborando después del día 8 como si hubiésemos de reñir una nueva batalla al mes siguiente. No hay otro remedio para contener primero y arrollar después al enemigo.

La pasión del día

Gravancia del voto

El grave mal de muchos católicos, por otro lado buenos... es el no querer comprender la importancia del voto y sus terribles consecuencias. La verdadera Pasión que hoy sufre Cristo en su Iglesia es verse entregado vilmente á los Herodes, Pilatos y Caifases modernos por mano de sus propios discípulos.

¡No lo olvidéis, católicos! Poned delante de vuestros ojos como viva representación y constante apremio, la inscripción siguiente:

Por interés... Judas traicionó y vendió á Jesús.

Por cobardía... los judíos votaron á Barrabás.

Por indiferencia... Pilatos se lavó las manos y se abstuvo.

Por interés... ciertos cristianos venden su voto contra Cristo.

Por cobardía... ciertos cristianos votan por los enemigos de su Religión.

Por indiferencia... ciertos cristianos se abstienen y dejan pasar al liberal, al impío...

Santa Mónica, vda.

SANTORAL

Miércoles... Santos Silvano, ob. y comps. mrs.; Ciriaco, ob. y mr.; Porfirio, Florián y Paulino, mrs.; y Santas Mónica, vda.; Antonia, mr., y Pelagia, vg. y mr.

CULTOS DE HOY

La misa y oficio divino son de Santa Mónica, viuda, con rito doble y color blanco.

CUARENTA HORAS... En la Iglesia de las Hermanitas de los Pobres. Las horas de exposición son desde las 8 a las 11 y media por la mañana y de 6 a 8 por la tarde.

Devotos Ejercicios del mes de María. A las 5 y media de la mañana en la Iglesia de San Martín.

A las 6, en la de San Lucas, Siervas de S. José y Sagrado Corazón. A las 7, Hijas de María en el Carmen. A las 7 y media en la iglesia de la Merced.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad. El santo uso del matrimonio.

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Dar, según su estado, ejemplo de virtudes de familia.

MAÑANA

Jueves 5... La Ascensión del Señor. En la Iglesia Catedral... De 12 a 1 tarde, solemne función de la Hora Santa, con exposición, canto de noha y reserva.

En la Iglesia del Sagrado Corazón. A las 8, misa de Comunión general por los Congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga.

verdadera curiosidad la salida de tan anunciado colega madrileño.

Han sido aprobados los siguientes expedientes de expropiación de la provincia de Gerona:

En el del término de San Gregorio, á que afecta la carretera de Gerona á Las Planas, trozo primero, por el resto que quedó pendiente de abono en el año anterior y que asciende á 24,631'01 pesetas y con cuyo pago queda satisfecho en su totalidad el referido expediente.

Término de Castillo de Aro, carretera de Santa Cristina de Aro á Fanals. 30,454'77 pesetas.

Idem de Bescanó, carretera de Riudellots de la Selva á S. Martín de Llémmana, trozo segundo, 51,240'02 pesetas.

Idem de Terradas, idem Figueras á Albañá, trozo tercero, 18,061'75 pesetas.

Idem de Saus, idem Ventalló á Bañolas, trozo segundo, 13,513'24 pesetas.

Idem de Cruilles, idem San Felip de Guixols á Palamós á La Bisbal, por Calonge, trozo segundo. 17,325'90 pesetas.

Para vinos superiores de mesa y generosos acudid á Casa Soler. Ciudadanos, 11.

Encontrándose de regreso de una tournée artística por la provincia de Gerona y de paso para Madrid la notable compañía que dirige don Manuel Balmña, la Empresa de nuestro Teatro Principal ha logrado se detenga en esta para dar seis únicas funciones, siendo la primera de abono el jueves 12 de Mayo con la hermosa comedia de los celebrados actores señores Alvarez Quintero Doña Clarines.

Es de esperar que en este corto número de funciones dadas, las simpatías de que goza entre nosotros tan celebrados actores se verá concurrir nuestro primer coliseo.

J. Parrás Brú Médico oculista CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º-2.ª de 11 á 1 y de 5 á 5 GERONA

Por el depósito de artillería de Gerona han sido remitidos al Parque de Melilla 90 cajones para fusil Mauser.

Nos dicen de Figueras que anteaer y ayer se celebraron los actos anunciados de las fiestas de Santa Cruz con una concurrencia enorme de forasteros.

Según noticias recibidas ayer mañana en el Gobierno civil, por causa de la fuerte tramontana que sopla en Figueras tuvo que suspenderse la representación del poema Canigó, la que tendrá lugar hoy si el tiempo no lo impide.

Por corta y sustracción de dos pinos de la propiedad Estiuella del término de la Parroquia de Ripoll, han sido denunciados los vecinos de Campdevanó Francisco Palau Solé y Francisco Juncá Jordi.

Conforme indicamos anteriormente, hoy se celebrará en esta capital el Consejo de Guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa instruida contra algunos vecinos de Anglés y La Sella, procesados á raíz de los sucesos de Julio de triste memoria.

Debido á la exhibición en el kiosko de periódicos y revistas de la Rambla de Alvarez propiedad del señor Marull, de cierto anuncio atacante á la moral y á los sentimientos religiosos de los católicos, personáronse en el Gobierno civil algunos elementos para recabar del jefe de la policía mandara retirar dicho anuncio, lo que lograron sin gra-

Anteaer lunes, reaparecieron de nuevo los citados indecorosos carteles, personándose por segunda vez algunas personas en la Jefatura de Policía para protestar de ello, pero allí se les manifestó que el grabado juntamente con la obra estaban autorizados y que aun sobrándoles la razón á los que protestaban, la ley amparaba al señor Marull.

Algunos jóvenes no contentos con la respuesta dada por la policía intentaron quitar los carteles, lo que seguramente dió pie á que ayer mañana apareciesen en la Rambla de Alvarez algunas parejas de la Guardia civil para mantener el orden en caso de que este fuese alterado.

Se nos dice que han acudido al Gobierno civil para protestar de tan vergonzantes anuncios algunas señoras católicas de esta ciudad.

¿Y el Gobernador que opina en este asunto? ¿Se hará también solidario de la exhibición de estas repugnantes láminas? ¿Permitirá, amparándose en la ley, que continúen expuestas al público? Creemos y esperamos del señor Schwartz que obrando como á buen católico accederá á las justas peticiones de los católicos gerundenses á quienes se les ha herido en sus más hondos sentimientos.

Conforme anunciamos, ayer celebró sesión ordinaria de primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad de cuyos acuerdos nos ocuparemos en la próxima edición.

Han quedado solucionadas satisfactoriamente las diferencias que se habían suscitado entre la casa Miró y C.ª contratistas de las obras del puerto de Palamós y los obreros empleados en las mismas.

Eclesiásticas

Entre los nombramientos publicados en estas columnas incluimos el del reverendo José Barraquer, como vicario de Aiguaviva, siendo así que no fue nombrado vicario sino solamente auxiliar del señor Económico para determinados días festivos.

Ayer tarde salió para Barcelona nuestro venerable Prelado Dr. de Pol.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Extranjero

París, 3

Ciclón

Messina.—Un ciclón derribó un muro que había quedado intacto en el terremoto del mes de Diciembre.

Quedaron sepultadas bajo los escombros gran número de personas.

El suceso ha causado gran consternación.

Agresión

Nueva York.—Paseando en automóvil los duques de Manchester por los alrededores del palacio de Vandervilt se les cruzó otro automóvil, desde el cual les lanzaron una lluvia de piedras, resultando la duquesa con una herida grave en la cabeza.

Dirigible militar

El ministro de la Guerra dispondrá, para las próximas maniobras militares, de un dirigible de cinco mil metros cúbicos de cabida, semirrigido y capaz de desarrollar una velocidad de ochenta kilómetros por hora.

Se elogia la actividad del ministerio de la Guerra, que procura en este punto de tanta importancia para las luchas futuras, ponerse al nivel de los adelantos que hacen Alemania é Inglaterra.

Llegada de aviadores

Han llegado los aviadores Paulhan y Farman.

Entre los que aguardaban á los aviadores figuraban varios ministros y todos los individuos del Aéreo Club.

El ministro de la Guerra tuvo frases de elogio para los viajeros.

Madrid, 3

La "Gaceta,"

La Gaceta publica las siguientes disposiciones: Aprobando el presupuesto para gastos de repoblación del monte dehesa de la Albufera en el término municipal de València.

Prorrogando en 90 días el plazo para presentación de proyectos de construcción del puente sobre el río Ebro, en Mora, en la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona, provincia de Tarragona.

Varias subastas de carreteras entre ellas la de Reus á Montroig, anunciada para el 28 de Mayo con un presupuesto de contrata de 85.665 pesetas.

Firma de Don Alfonso

Hey han despachado con D. Alfonso los ministros de la Gobernación y Hacienda.

didato para el distrito de Azpeitia en la próxima lucha electoral, contraviniendo lo acordado por los representantes legítimos de la Comunidad, y lo han proclamado hoy en la capital de Guipúzcoa.

Como entre los que han trabajado en ese sentido y han contribuido eficaz y personalísimamente á dicho reprobado fin, se encuentran los señores don Víctor Pradera, don José Joaquín Castañeda y don Felix Ertví, directores del movimiento de rebeldía que todos los leales lamentan y condenan, acuerdo de expulsarlos del seno de nuestra Comunidad, sintiendo que su proceder inexplic-

Oficinas electorales:

Centro Moral Gerundense PLAZA DE LA INDEPENDENCIA de 5 á 8 tarde

Notabibliográfica

Gua de los devotos y esclavos del Santísimo Sacramento, compuesto por el V. P. M. Antonio de Alvarado, Abad de la Orden de San Benito, anotada y añadida por el P. Fausto Curriel, Monje de la misma Orden.—Herederos de Juan Gil, Editores, Barcelona, 1910.—Un volumen en 8.º, 2 pesetas en tela.

Todo lo que sea volver á la purísima fuente de nuestra literatura clásica, será bien visto por los amantes de nuestras inmarcesibles glorias nacionales. Entre innumerables obras de piedad que produjeron el siglo XVII, es una de las más preciosas la Gua de los devotos y esclavos del Santísimo Sacramento, que con gran oportunidad y solicitud digna del mayor aplauso sacan de nuevo á luz los Editores católicos de Barcelona señores Herederos de Juan Gil. No es menos digno de aplauso el P. Curriel, que ha dirigido, anotado y completado la nueva edición de la famosa obra del Venerable Alvarado. Este libro viene también á su tiempo. La Eucaristía es el centro y foco de la vida cristiana, la cual tiene hoy en España, por la misericordia de Dios, grandioso y firme despertar. A este piadoso renacimiento contribuirá en gran manera esta preciosísima Gua, á la que el P. Curriel ha añadido algunos ejercicios para que los devotos del Santísimo Sacramento puedan practicar lo que aconseja el P. Alvarado. Así completada la obra, como el manual indispensable de los cofrades del Santísimo, de la vela nocturna y de todos los que aspiren á la perfección cristiana y gusten de recrear sus almas con lecturas escogidas.

CRÓNICA

Generales

El Gobierno francés, por un decreto decidió «atribuir» al Consejo municipal de Lourdes la basílica, la cripta, la iglesia del Rosario y la santa gruta, que ya eran propiedad legal de aquel Ayuntamiento desde la ley de 13 de Abril de 1908, y que no constituyen sino un solo y mismo dominio, que conviene conservar con su carácter esencialmente religioso.

El Ayuntamiento de Lourdes, por su parte, ha resuelto, por unanimidad de los 22 miembros de que consta, aceptar la «atribución» que se le ha hecho, de los bienes citados, considerándolos como un «depósito intangible» que el Ayuntamiento continuará dejando á disposición de la autoridad diocesana para que pueda ejercerse allí libremente el culto católico y organizarse las manifestaciones religiosas de las diferentes peregrinaciones que á Lourdes concurren.

Y, por si esto fuera poco, el alcalde de Lourdes, M. Lacaze, dice, al comunicar el acuerdo al Sr. Obispo de Tarbes:

«Conviene en efecto, que se sepa, para el presente, como para el porvenir, que aceptando la «atribución» que se le ha hecho, la Asamblea comunal no tiene otro cuidado que el de respetar el interés general de los católicos del mundo entero, cuyos derechos estima respetar siempre.»

En cuanto ha habido de por medio un origen de ingresos, se les ha desarrollado á las autoridades republicanas francesas un respeto á los derechos de los católicos absolutamente inverosímil.

En fin: del lobo un pelo!

Los habitantes de la isla de Nauvo fueron testigos hace pocos días de una tormenta tan espantosa como no se recuerda otra semejante.

Pero su asombro no fué esta tormenta precisamente, sino la presencia de un caballero, provisto de un extraño aparato, y que sufría las inclemencias del tiempo con la mayor serenidad, como si exponerse á los furiosos de la tempestad fuera el cumplimiento de una sagrada misión para él.

Aquel misterioso personaje era el doctor Hermann Schultz, profesor de física en la Universidad de Newark, que estaba recogiendo los truenos y los diversos ruidos de la tempestad en un aparato fonográfico.

Provinciales y Locales

Agrupados el pasado domingo en reunión magna los dependientes del comercio, escritorio é industria, en el local de «Gerona Esperantistar» acordaron por unanimidad aprobar los estatutos que, para la creación de un Montepío de la clase para el socorro mutuo en los casos de enfermedad y cesantía, presentó la comisión ejecutiva y señalar un plazo de quince días (que finalizará el 14 del corriente) para la inscripción voluntaria de socios, en calidad de fundadores. Finido dicho plazo se convocarán los inscritos á la primera sesión oficial con objeto de nombrar la Junta Administrativa.

Dada la índole benéfica del «Montepío de Dependientes del Comercio, Escritorio é Industria» las innumerables ventajas y beneficios que ha de reportar á la clase obrera y lo exiguo de su cuota (una peseta mensual) creemos que serán muchos los que se decidirán á engrosar dicha entidad.

Para las inscripciones, dirigirse á los individuos de la comisión, ó en el local de «Gerona Esperantistar» de nueve á once de la noche, y de tres á cuatro de la tarde los días festivos.

Hemos recibido unas hojas impresas anunciando la próxima aparición en Madrid de un gran diario rotativo, eminentemente católico, titulado El Debate.

Cuenta ya con brillantes cronistas en las principales ciudades del mundo, y con muy ilustres colaboradores. Además en el terreno práctico y social, proyecta El Debate la fundación de bibliotecas populares, cocinas económicas y bolsas del trabajo para obreros, en las principales ciudades de España.

Digno es ya de atención y expectación El Debate, sólo por la valentía y oportunidad de su idea.

Si consigue realizarla cumplidamente, ningún hombre de corazón podrá, en justicia, negarle el aplauso.

Por nuestra parte, esperamos con

(c) Ministerio de Cultura 2005

El primero ha puesto á la firma regia varios decretos, concediendo la nacionalidad española á súbditos extranjeros, entre los que figuran cinco marroquíes, de cuya nacionalidad se ha solicitado el despacho con urgencia.

También ha puesto á la firma un decreto aprobando el arrendamiento de un local para la instalación de la Escuela de Policía de Barcelona.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta á don Alfonso de los mítins y manifestaciones celebrados el 1.º de Mayo de los cuales ya tenía conocimiento don Alfonso por un resumen que el domingo por la noche entregó el señor Merino al señor Canalejas.

El ministro de Hacienda ha informado extensamente á don Alfonso de la recaudación obtenida durante el pasado mes, que arroja un considerable aumento.

España, la Argentina... y los banquetes.

Cádiz. — Antes de zarpar para la Argentina el transatlántico Alfonso XIII, que conduce á la Infanta Isabel y de más comisionados á las fiestas de Buenos Aires, se dió á bordo una comida, á la que asistieron los ministros de la Guerra y de Marina, el capitán general de la región, el cónsul de la Argentina, el gobernador civil, el marqués de Comillas, el capitán del buque Sr. Deschamps, los alcaldes de Cádiz y San Fernando y diputados provinciales.

El buque lucía espléndida iluminación. La comida estuvo muy animada, dándose al terminar muchos vivas á España y la Argentina, y deseando á los viajeros un viaje felicísimo.

Las fiestas de la Argentina. Programa oficial.

Cómo se recordará, el Gobierno pidió hace tiempo al Gobierno de la Argentina que le comunicara el programa oficial de las fiestas que se estaban organizando para conmemorar la fecha de la independencia de la República.

El programa, que se ha recibido ya en el ministerio de Estado, está redactado en la forma siguiente:

La infanta Isabel llegará á Buenos Aires el día 18.

El mismo día presentará sus credenciales.

Por la noche, banquete en la Presidencia, dado por el presidente de la República en honor de la infanta y los comisionados españoles.

Día 19. — Recepción de las embajadas y cuerpo diplomático.

Banquete oficial en el ministerio de Estado.

Día 20. — Visita á la Exposición.

Día 21. — Gran revista naval. Baile en la Legación de los Estados Unidos.

Día 22. — Inauguración del monumento á Saavedra.

Función de gala en el teatro Colón.

Día 23. — Inauguración del monumento á Castelló.

Juegos olímpicos.

Llegada del presidente de la República de Chile.

Día 24. — Inauguración del monumento á Colón.

Banquete de gala en la casa oficial del Gobierno.

Por la noche, baile especial de familias distinguidas, en honor de la infanta Isabel.

Día 25. — Inauguración del gran monumento de la independencia de la Argentina.

Revista militar y de la Marina.

Por la noche, función de gala.

Día 26. — Inauguración del monumento á la colonia española.

Almuerzo en la Legación de Chile. Fiesta benéfica.

Gran banquete en el ministerio de Marina.

Día 27. — Inauguración de la Exposición de ganadería.

Banquete en el ministerio de la Guerra.

Baile oficial en el teatro Colón.

Fiesta en la Legación inglesa.

Por la noche iluminación del puerto con faroles á la veneciana.

Día 29. — Inauguración del monumento á Moreno.

Exposición de Higiene. Banquete en el ministerio de Gracia y Justicia.

Baile en el Club francés.

Día 30. — Inauguración del monumento á Albert.

Inauguración del pabellón español. Almuerzo á la Prensa.

Banquete dado por la infanta Isabel en honor del presidente y del Gobierno de la Argentina.

La Junta Central del Censo.

La Junta Central del Censo se reunirá esta tarde á las seis para resolver la consulta de la Junta provincial de Alicante acerca de la proclamación por aquella circunscripción de don Fernández González, que después optó por el distrito de Huelva.

Manifestaciones de Merino.

Hablando el señor Merino con los periodistas de los comentarios que los periódicos hacen sobre el resultado de la aplicación del artículo 29, decía que no son tantos los moretistas como se dice.

A juicio del ministro, son más los liberales. Supongo que nadie había de creer que el Gobierno iba á poner obstáculos á la proclamación de los amigos del señor Moret, y natural es que éstos abundasen en la futura mayoría del Congreso.

No ha querido el señor Merino emitir la más ligera impresión sobre la constitución de las Cortes, y eludiendo preguntas que en este sentido se le han hecho, ha dicho: De eso no se nada, pero aunque lo supiera no lo diría, pues me he educado al lado de un hombre que no acostumbra á hablar.

El ministro de Marina.

Cádiz. — El ministro de Marina se propone visitar la Carraca y las obras del pantano de Guadalquivir.

En la tarde del jueves regresará á Madrid.

Está muy satisfecho de las muestras de consideración y respeto que se han tributado á la infanta Isabel en las estaciones del tránsito desde Madrid á esta capital.

Lo que dice Canalejas.

Al recibir hoy á los periodistas, el Sr. Canalejas les enteró del programa que ha enviado el Gobierno de la Argentina relativo á las fiestas y luego dijo que había despedido un buen rato con don Alfonso, enterándole de los asuntos de actualidad.

Añadió que había recibido varios telegramas de las Cámaras de Comercio felicitándole por el establecimiento de los tribunales industriales.

Dijo que ya estaba enterado de lo que decía un periódico respecto del artículo 29 de la ley electoral.

Acercas de la aplicación de este artículo, me he limitado á hacer que se cumpla la ley.

Me la he encontrado hecha y tengo que cumplirla.

He pedido datos, que serán muy curiosos e interesantes, respecto de los diputados que fueron proclamados por dicho artículo en las anteriores Cortes.

También recogeré otros datos relativos á los que fueron ya diputados otras veces y lo son ahora también.

En cuanto á la aplicación del artículo de referencia, nadie puede suponer que lo defienda á todo trance, pues ni lo propuse ni lo defendí.

Aquí como en todas partes, hay muchos diputados que triunfan por su propio prestigio, sea cualquiera el partido en que militen.

En algunos distritos se censura al Gobierno porque no ha procurado el triunfo de los liberales y ha dejado que triunfen los conservadores.

¿Qué le hemos de hacer, si allí tenían más prestigio éstos que los liberales?

En cambio, no podrán motejar al Gobierno de no haber amparado la libertad electoral.

Cada uno ha votado á quien ha querido, y si no se han presentado candidatos liberales ha sido porque no conciben con un triunfo probable si quiera.

Por eso los conservadores no han tenido contrincantes y han podido ser proclamados sin elección.

En cuanto á las elecciones del domingo, ya veremos lo que ocurre.

Mantendré mi programa en absoluto. El presidente del Gobierno añadió que esta tarde se reunirían los ministros en Consejo para tratar de armonizar los ingresos con los gastos aprobados.

Agregó que el Sr. Cobian tenía ya concluidos los proyectos económicos, complementarios de los presupuestos que presentará á las Cortes.

Un aneddotico.

Cádiz. — Se han empezado las obras en el antedique inauguradas ayer por la Infanta, demoliéndose las fincas que estorban.

Se admiten obreros, contribuyendo así á solucionar la crisis obrera que affige á toda Andalucía.

Llegada de tropas.

Han llegado á la estación del Mediodía dos trenes militares conduciendo el regimiento de Cuenca. Los trenes vinieron con bastante retraso á causa de los agasajos que se hicieron á los soldados en muchas estaciones. Por la línea de circunvalación marcharon los trenes á la estación del Norte, donde el capitán general, el gobernador militar, el gobernador civil y las demás autoridades dieron la bienvenida á las tropas.

Los expedicionarios transbordaron á los trenes que estaban preparados y salieron en dirección á Victoria.

La huida de Gijón. Negociaciones fracasadas.

Gijón. — Han fracasado las negociaciones que entablaron los representantes del Instituto de Reformas sociales.

Los patronatos, mantienen su intransigencia.

Como toda concesión, han dicho que mantendrán la jornada de ocho horas para todos los carpinteros.

Los carreteros han pedido trabajo en el muelle y los patronos les exigen que se asocien á ellos.

Se temen venganzas personales, pues los obreros no se avienen á ser víctimas de la fuerza que da á los patronos el dinero que tienen.

El fusilamiento de Ferrer.

El País reproduce la carta de Madrid que publicó un diario de Barcelona relatando lo que ocurrió en el Consejo de ministros que se celebró la víspera del fusilamiento de Ferrer.

Afirma que Linares y Ferrandiz, como militares que eran, abogaron porque se cumpliera la sentencia de muerte impuesta á aquél por el Consejo de Guerra de Barcelona.

Los apoyó ardorosamente La Cierva. Se opusieron á esto Allendesalazar y Figueroa y combatió furiosamente el fusilamiento el Sr. Besada.

Se decidió el fusilamiento por el voto de Maura.

Fiestas aragonesas.

Zaragoza. — En distintos pueblos se han verificado las tradicionales fiestas aragonesas con inusitado regocijo.

En Casetas hubo una capeza en la cual resultaron tres heridos graves y muchos contusos.

Dependiente detenido.

Oviedo. — Ha sido conducido á la cárcel el presidente de la Asociación de Dependientes del Comercio, á causa de los disturbios promovidos el domingo por varios socios de la misma.

Para enterar á D. Alfonso.

Ames de ir á Palacio, á despachar con don Alfonso celebraron una larga conferencia los señores Canalejas, Cobian y Merino.

Sin duda convinieron en lo que habían de decir á don Alfonso respecto de las elecciones.

Mitin contra Montero Rios.

Mondoñedo. — Se ha celebrado un mitin combatiendo "el caciquismo" de Montero Rios y elogiando á las Socialidades agrarias.

Estuvo concurrencioso.

Conferencia.

Esta mañana estuvo en el palacio de Buenavista el infante Don Carlos, conferenciando con el ministro de la Guerra.

Atropello.

Mondoñedo. — En la Marina un tranvía atropelló á una niña de pocos años, matándola.

Los abogados. Una petición.

La Asociación libre de Abogados ha acordado insistir en su petición de que se les conceda un puesto en la Comisión de Códigos y el derecho de preferencia para desempeñar cargos de oficiales segundos de Hacienda.

De reemplazo.

Ha sido declarado en situación de reemplazo, por enfermo, el coronel de artillería don José Castellver.

Fallecimiento.

Ha fallecido el novelista Antonio Sánchez Ruiz, más conocido por el pseudónimo de *Haniel*.

Exito de Benlliure.

Benlliure ha recibido un cablegrama de Buenos Aires anunciándole que ha llegado á aquella capital sin novedad su estatua "La Bailarina".

La organización (?) del partido liberal.

El Imparcial comenta la proclamación de diputados hecha en virtud de lo que dispone el artículo 29.

«Los conservadores — dice — han resultado con 40 actas — es decir, en 40 distritos no se han presentado los liberales».

Este solo hecho acusa que hay una gran falta de organización en el partido liberal, á la que deberá atenderse, como el Sr. Maura realizó en el período de su mando, si no se quiere sufrir en lo sucesivo mayores descabros.

En Madrid se muestran muy envejecidos los conservadores, dando ya por descontado que su minoría en el Congreso ascenderá á mayor número del que han tenido otras minorías desde la Restauración.

De los diputados proclamados sin lucha, 29 son amigos del Sr. Moret, el que supone tendrá en el Congreso un grupo de 40 diputados.

Dada la composición de la futura Cámara, en la que las minorías de los partidos de oposición sumarán unos 180 votos, el grupo del Sr. Moret podrá ser en algún momento el que decida de las cuestiones graves que susciten.

Escándalo.

Unos dependientes de comercio pro-

movieron anoche un fenomenal escándalo en un cafétucho de la calle de Echegaray, servido por camareras.

Hubo bofetadas y bastonazos y volaron por el aire copas, sillas y botellas.

Una pareja de guardias que acudió á sofocar el tumulto, recibió contusiones, sacando además destrozados 165 uniformes.

Una denuncia. — Frases que honran.

Un periódico denuncia que una mujer fué á la Jefatura de policía á pedir que averiguaran el paradero de un hijo de quince años que hacía días había desaparecido de su domicilio.

Uno de los edecanes de Mendiz Alariz, la contestó que no estaban allí para ir y venir en busca de chiquillos.

Nuevo teatro.

A primeros de Julio se inaugura en la plaza del Callao un nuevo teatro, que se dedicará á zarzuela y ópera.

La armadura es de hierro y el teatro podrá utilizarse en invierno que en verano.

Por Teléfono.

Barcelona, 3. Anteayer, sobre las siete y media de la noche, cuando regresaba del Hipódromo la parte de público que permaneció en el acrodomo hasta última hora para presenciar los vuelos, habíase en su camino un triste convoy.

En una camilla se trasladaba al cuartelillo municipal un obrero que acababa de ser atropellado por un tranvía de la línea de Abarzanas á casa Antúnez.

Colocado que fué el desgraciado obrero en una cama, se procedió á su examen y sus piernas aparecieron trituradas.

Las ruedas del coche, habiánle pasado algo más abajo de las rodajas y habían hecho tal carnicería que deprimía contemplarle.

El médico y practicantes de la ambulancia, que con motivo de la semana de aviación del Hipódromo allí se hallaban; hicieron la primera cura y declararon que el estado era gravísimo, desconfiando pudiese pasar la noche.

Avísese á la Cruz Roja y á las ocho y cuarto de la noche llegaba el coche para ser trasladado el herido al hospital Clínico.

En este establecimiento ingresó sobre las nueve y reconoció nuevamente acordó proceder á la amputación de ambas piernas.

El infeliz obrero fué agravándose y antes de las doce de la noche había muerto.

Llamábase Pedro Oller y era natura de Sarriá (Gerona) de donde pasó á Barcelona para trabajar en la fundición de los señores Planas y Flaqué.

Habitaba en la calle de Vila y Vila, 84, 2.º 2.ª. Deja mujer y cinco hijos.

El cochero que guiaba el tranvía dióse á la fuga.

La coincidencia de celebrarse la semana de aviación permitió pudiesen prestarse los primeros auxilios al desgraciado Pedro Oller. De lo contrario, como allí nada se tiene, no hubiera podido curarse al herido.

LA CONFIANZA

Gran rebaja de precios EN LA LAMPARA

De venta en la casa Párrago Hermanos GRAN-VIA. — GERONA

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Línea de Barcelona á Francia por vía Interior

Trenes descendentes

Abril de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon	Figueras		Flasá		Gerona		Empalme	Barcelona	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona	Empalme		Gerona		Flasá		Figueras		Cerbere	
		Salida	LI	S	LI	S	LI					S	LI	S	LI	S	LI	S	LI		S
Expreso Ligero	4:10	4:41	4:44	5:15	5:16	5:38	5:41	6:14	6:19	7:53	Mercancías	5:00	7:35	7:42	8:37	8:45	9:14	9:17	10:03	10:13	10:34
Correo	4:15	5:05	5:10	6:00	6:03	6:35	6:40	7:33	7:44	8:57	Ligero	7:20	9:45	9:46	10:37	11	11:53	12:34	14:30	14:56	17:35
Mercancías Ligero	4:32	6:05	6:20	8:00	8:12	9:21	10:01	12:43		10:30	Mercancías	9:40	11:11	11:12	11:45	11:48	12:07	12:08	12:39	12:40	13:22
Mercancías	8:55	10:38	10:53	12:22	12:40	13:29		17:00	16:10	14:26	Expreso	12:13	15:02	15:10	16:07	16:13	16:44	16:47	17:40	17:47	19:19
Correo	12:22	13:16	13:22	14:15	14:20	14:52	15:00	16:00	16:10	18:55	Mercancías	13:30	16:09	16:17	17:15	17:44	18:14	18:19	19:17	19:25	20:59
Expreso	15:41	16:13	16:14	16:47	16:48	17:09	17:15	17:53	17:56	19:26	Ligero	17:15	19:36	19:40	20:29	20:54	21:15	21:16	21:47	21:48	22:30
Mixto	14:33	15:26	15:34	16:23	16:56	17:28	17:40	18:41	18:53	21:39	Expreso	18:46	20:22	20:23	20:54	20:57	21:15	21:16	21:47	21:48	
Mercancías	19:16	21:15	21:47	23:20	23:35	0:30															



Funeraria la más antigua Y ECONOMICA
Ataúdes de todos precios
Sarcófagos y Urnas
 para traslados de restos á todas partes
EMBALSAMAMIENTOS
 Francisco de A. Matas. — Cort-Real, 18
GERONA.

Salen de Gerona		Llegan á S. Feliu de Pallarols		Llegan á Olot (diligencia)		FERROCARRIL DE GERONA Á OLOT		Salen de Olot (diligencia)		Llegan á Gerona		FERROCARRIL DE FLASÁ Á PALAMÓS (* Solo los Domingos)	
7:02	(miérc. sáb.)	9:05	15:01	18:00	20:11	0:30	3:50	9:03	12:03	3:23	5:36	11:46	14:40
9:11	y domin.	11:06	17:09	20:11	22:30	6:20	9:40	12:20	14:45	17:15	18:05	17:15	18:05
12:00	(sáb.)	14:15	20:10	22:30		8:45	12:03	14:48	17:23	19:45	21:00	17:23	19:45
						3:15	5:30	8:15	11:35	13:55	15:30	8:15	11:35
						5:36	7:52	11:10	14:00	16:20	17:35	11:10	14:00

Imprenta y Librería del Carmen

Ciudadanos, 20.--GERONA

Surtido variadísimo de obras católicas-sociales de los más renombrados autores. Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones á revistas y diarios católicos. Especialidad en devocionarios, medallas y rosarios. Objetos de escritorio.

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.

El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50. La Madre de Don Carlos, 1 pta. España y la Masonería, 1 pta. Discursos académicos, 2 ptas. Pepinillos en vinagre, 2 ptas.

Folleos á 0'10 ptas. uno.

Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Providencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos. ¡Picaros frailes! El liberalismo por dentro. Las libertades de perdición. La inmisia. Credo y programa del partido carlista. El liberalismo católico. Siempre en la brecha carlista. Regionalismo y Solidaridad.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería
 Aderezos completos
 Sortijas
 Cadenas y collares
 Aretes

Orfebrería
 Servicios de mesa
 Calices
 Artículos para regalo
 Medallas

JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

Anteojos y lentes
 en oro y metal
 Termómetros y Brómetros

Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL

Antiséptico Montserrat
 Superior á todos sus similares
 Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat. —Frascos á 1'25, 2 y 4 pesetas.
 Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución.
 Depósito Central en Barcelona.—Trafalgar, 34.

Se vende en los Colmados y Ultramarinos
Oficinas: Calle de Manresa, núm. 10
Barcelona
Chocolate Amatller
Casa fundada en 1800

Gran Hotel Restaurant Massagué

Calle Sta. Ana, 24.--BARCELONA

Servicio esmerado. — Precios económicos. — Timbres y luz eléc rica en todas las habitaciones. — Lujosa y extensa Biblioteca. — Comedores especiales para señores sacerdotes.

¡FUMADORS!
 Si voléu conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiénich
PAPER JORDA



Gran Hotel Peninsular
JUAN NICOLAZZI
 CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Sastre
 Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
 CORT REAL. NÚM. 1.—GERONA

Licor Montserratina (Lulliana)
 elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat
higiénico, tónico, digestivo,
 Exportación á Provincias y Ultramar
 Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11
 Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,
 Sucesores de J. Bertr

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS
 APROBADO Y RECOMENDADO
 POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
 EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
 Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

PAPER CARLETS
 OLOT

Es la hora que us desprecupit y no donguén credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc sercuciosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, atecions del coll etc., explotant de questa manera la bona fe dels fumadors legítims.

Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS present en l'expositió Universal de París en 1800 y en la de Barcelona en 1888.

Se ven per tot arreu.

40 anys d'exit creixent es sa millor recomenació

CENTRO DE SEGUROS
 Y
Representaciones
 DE
Joaquín Font y Fargas
 Progreso, 20, 2.--GERONA

NOVEDAD
 BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Benito Bosch

HOTEL D' EUROPA
 Carrer Bellaire, 6.--Olot

Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la concipió de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfono; cuarto de bany y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; comfortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta Habitacions á propósit per familias que desitjan passar una temporada.

LA CONFIANZA
 Hijos de J. Fedou. --- OPTICOS
 Calle Avinó, número 30
 y Rambla de las Flores, 8
Barcelona

Anteojos y lentes cristal de Roca del Brasil
 de primera clase á 8 pesetas par

Casa especial en los verdaderos cristales de Roca del Brasil de 1.ª clase cortados al eje; con el uso de los cuales se obtiene gran mejoría y fortificación en la vista, Garantizados con nuestro nombre en los cristales. Especialidad en las recetas de los señores Oculistas, despachadas en pocas horas. Precios muy reducidos.

NOTA.—Para los encargos pueden verificarlo por el correo recadero.